



Lukas Schmitt: Renaissance of Borders and Inflation of Walls in a Globalised World. Socio-Ethical Comments from a Justice Theory Perspective

While in the period after 1989, it seemed as if borders were increasingly obsolete and divisions between states were overcome by walled borders, for some years now borders have been increasingly in the public consciousness again and interstate walls are on the rise globally. Recognizing that the analysis of a global phenomenon within a limited framework will ultimately always remain imprecise, this article will nevertheless attempt to trace this global trend and to describe and understand the shape of contemporary borders in their development from borderlines to border areas in more detail. Finally, the selective effects of current borders will be problematized from the perspective of global justice and the right of societies to demarcation will be questioned.

Markus Babo: Between State Sovereignty and Human Rights Requirements. Migration Policy in the EU Community of Values

Protecting the equal dignity of all people by respecting, protecting and

fulfilling civil, social and political rights forms the normative basis of the EU as a community of values. In the area of migration policy, neither the EU nor its member states come even close to meeting these demands. Necessary reform efforts must therefore be based on the principles of human dignity and human rights in order to enable as many people as possible to lead a free and self-determined life in their respective society.

Hille Haker: Political Ethics and the Rights of Unaccompanied Migrant Children

The essay argues that in contrast to the political models of political realism and ethnonationalism, cosmopolitanism meets the requirements of a political ethics of migration. Human rights are particularly important for unaccompanied migrant children. The UN *Convention of the Rights of the Child* offers a framework for migrant children's rights, with room to contextualize according to the concrete circumstances. The recent shifts in US and EU migration policies, despite the political rhetoric of dignity and rights, infringe upon migrants' rights and are therefore at risk to hollow out the Western moral integrity. Building up-

on previous research, the essay calls for further research, attention to migrants' experiences, educational training, and interreligious discourses to foster the solidarity with migrant and support for their rights that the Catholic Church and Christian Ethics calls for.

Hannah Damm: Global Migration in the Healthcare Sector. Causes, Consequences and the Need for Ethical Consideration

The migration of healthcare professionals between national healthcare systems is a particularly good example of the major ethical challenges of global labour migration: the need for healthcare professionals can be identified everywhere – regardless of the region – the consequences of a shortage of healthcare professionals are blatant and existential, and competition between countries for personnel is fierce. The article takes a selective look at the current trends in global migration movements, as well as their causes and consequences. Global recruitment practices are also analysed, as are further-reaching ethical desiderata.



Lukas Schmitt : Renaissance des frontières et inflation des murs dans un monde globalisé. Remarques d'éthique sociale dans la perspective de la théorie de la justice

Alors qu'après 1989, des frontières semblaient de plus en plus obsolètes et que les murs séparant des Etats semblaient abaissés, on observe dans le public, depuis quelques années, un intérêt accru pour des frontières ainsi qu'une multiplication de murs à l'échelle mondiale. Tout en reconnaissant que l'analyse d'un phénomène global dans un cadre limité restera en fin de compte toujours floue, l'article tente d'examiner cette tendance mondiale, de décrire et de comprendre plus en détail la forme des frontières actuelles et leur évolution à partir de lignes de démarcation jusqu'à des espaces frontaliers. Enfin, les effets sélectifs des frontières actuelles sont mis en question dans une perspective de justice globale ainsi que le droit des sociétés à la délimitation.

Markus Babo : Les politiques migratoires dans la communauté de valeurs qu'est l'UE entre revendication de souveraineté des Etats et exigences en matière de droits de l'homme

Défendre l'égalité de tous les hommes en respectant, protégeant et garantissant les droits libéraux de l'in-

dividu, les droits sociaux et les droits à la participation politique, constitue la base normative de l'UE comme communauté de valeurs. Dans le domaine de la politique migratoire, ni l'UE ni les Etats membres ne répondent, si peu que ce soit, à ces exigences. Les efforts de réforme nécessaires doivent donc s'appuyer sur les principes de la dignité humaine et des droits de l'homme, afin de permettre au plus grand nombre de personnes de mener une vie autodéterminée dans leur société respective.

Hille Haker : Ethique politique et droits des enfants migrants non-accompagnés

L'article soutient que, contrairement aux modèles politiques offerts par le réalisme politique et l'ethnonationalisme, le cosmopolitisme répond aux exigences d'une éthique politique de la migration. Les droits de l'homme sont particulièrement importants pour les enfants migrants non-accompagnés. La Convention de l'ONU relative aux Droits de l'Enfant fournit un cadre pour les droits des enfants migrants qui peut être contextualisé selon les circonstances concrètes. Malgré la rhétorique politique sur la dignité et les droits, les changements récents dans les politiques migratoires des Etats-Unis et de l'UE violent les droits des migrants et risquent donc de saper l'intégrité morale de l'Ouest. S'appuyant sur

des enquêtes antérieures, l'article appelle à la poursuite des recherches, à l'attention aux expériences des migrants, à la promotion de mesures de formation et de débats interreligieux afin d'encourager la solidarité avec les migrants et le soutien de leurs droits – comme l'exigent l'Eglise catholique et l'éthique chrétienne.

Hannah Damm : La migration mondiale dans le secteur de la santé. Causes, conséquences et nécessité d'une réflexion éthique

La migration du personnel médical qualifié entre les différents systèmes de santé nationaux, en particulier, révèle, de manière exemplaire, les grands défis éthiques de la migration ouvrière mondiale. Partout et indépendamment de la région, on peut observer un besoin en personnel qualifié. Les conséquences d'une pénurie de professionnels de la santé sont flagrantes et existentielles ; la concurrence entre les pays pour trouver du personnel est donc grande. L'article examine, en raccourci, les tendances actuelles des mouvements migratoires mondiaux, ainsi que leurs causes et leurs conséquences. Sont également prises en considération les pratiques de recrutement à l'échelle mondiale, tout comme des désidérata éthiques qui vont plus loin.